



# Rencontre organisée par

Le GCSMS



& l'équipe de la  
Maison des Adolescents de l'Ain



Avec le soutien de



10 ans

de la Maison des Adolescents,  
et après !...

« Créativité, culture & adolescence »



Judi 13 juin 2024 de 13h00 à 17h30

A l'Amphitorium de Bourg en Bresse

1, Esplanade François Mitterrand

01000 Bourg-en-Bresse

Informations et inscriptions : 04 37 62 15 60  
[contact@maisondesados01.fr](mailto:contact@maisondesados01.fr)



## Les 10 ans de la Maison des Adolescents ! et après ? ☺

*« L'anniversaire est un prétexte : un prétexte à la convivialité, un prétexte à la rencontre, un moment festif. C'est aussi un prétexte à prendre soin de soi, un prétexte à l'introspection afin de réfléchir aux chemins empruntés et à ceux qui restent à explorer »*

*(l'équipe de la MDA DI).*

10 ans que la Maison des Adolescents de l'Ain a ouvert ses portes sur le territoire. A l'occasion de cet anniversaire, nous souhaitons nous arrêter un instant sur le chemin parcouru mais surtout nous autoriser à rêver ensemble le chemin à prendre pour continuer à accompagner des adolescents, toujours en mouvement !

L'adolescence est par essence un temps de bouleversement et de mutation. Poussé par les transformations/pubertaires, l'adolescent, à l'instar de l'artiste, va être saisi par un besoin mystérieux et énigmatique de création.

L'œuvre à l'adolescence, c'est l'adolescent lui-même, qui se doit de créer son identité, son corps, sa pensée. Il les façonne, les modèle, les sculpte, par essai-erreur dans une quête d'affirmer pour lui ; mais aussi dans le regard des autres, une forme « originalité partageable » (Gutton, 2008). Dans ce travail de construction et de déconstruction propre à l'adolescent, créativité et destructivité vont se trouver intimement liées.

*« Le comportement de l'adolescent est un tableau, le chantier de sa chambre une œuvre, ses phrases des répliques de théâtre. Tout y est art, et d'abord sa survie. Même sa rage devient forme artistique aux accents universels. Art souffrant mais vivant, sur un fil »*

*(Sternis, 2013).*

Cette pulsion à créer va ainsi pousser l'adolescent à la (re)découverte du monde qui l'entoure. Dans ce double travail créatif de « l'intérieur » et de « l'extérieur », art et culture peuvent alors représenter des points d'appuis précieux pour l'adolescent. Ils offrent au jeune une voie pour exprimer et élaborer ce qu'il vit ; mais aussi un terrain d'expérience pour s'ouvrir au monde, rencontrer la différence et développer son esprit critique.

Pour nos 10 ans, nous invitons l'ensemble de nos partenaires à s'interroger sur cette créativité présente en chacun d'entre nous ! Comment peut-elle être un levier dans la rencontre et l'accompagnement des adolescents et de leurs familles ? Comment mobiliser en nous cette créativité pour soutenir celle des jeunes et des familles que nous accompagnons ?

**Venez partager cette demi-journée récréative et créative, où réflexion, échanges et convivialité seront à l'honneur pour célébrer cette 10ème année !**



## Accueil à partir de 13h00

Partage d'un café gourmand réalisé & servi par le restaurant « La Canaille » & les élèves de la SEGPA de Péronnas

**13h45**

**Introduction**

**14h15**

**« Créer avec l'adolescent dans un monde en mouvement »**

**Daniel DERIVOIS**

*Docteur en psychologie et psychopathologie, Professeur des Universités en Psychologie clinique et psychopathologie, Université de Bourgogne Franche-Comté*

**Discutante : Lucie JOSEPH**

*Pédopsychiatre (ESMPI), chanteuse danseuse, amatrice de poésie photographique*

**15h30**

**Pause**

**16h00**

**Regards croisés : rencontres créatrices à l'adolescence**

Avec la participation de :

**Daniel DERIVOIS, Lucie JOSEPH,**

**Fish Le Rouge,**

**La compagnie PASSAROS, la Toute Petite Compagnie & les professionnels MDA**

**Fin de la rencontre à 17h30**

**Les capsules artistiques ont été réalisées par**

**Fish le Rouge et l'Imaginerie**

**Ados et parents d'ados de la MDA**